

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven. No se publica los lunes.

SUSCRIPCI

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia se dirigirá al administrador.
Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18.

Clinica especial de enfermedades de los ojos
Don Cayo Alvarado
Profesor libre de Oftalmología;
Médico-Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipales y provinciales de Salamanca.

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que deseen consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y otros padecimientos, permanecerá en Badajoz, del 2 al 18 de Diciembre, hospedándose en el Hotel Paris y en Don Benito del 18 de Diciembre al 2 de Enero, en la fonda de FRANCISCO GRANADOS. (Plaza 7.)

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos
Y
ALMACEN DE YESOS Y CEMENTOS DE
Domingo Olgado.
PRIM. 7 Y VASCO NUÑEZ, 84.
Esta fábrica, situada antes en la Alameda 20, de donde se ha trasladado para poder dar más desarrollo á sus talleres y almacenes, ha aumentado notablemente los dibujos de su catálogo y puede ofrecer una estensa colección.
Grandes existencias dispuestas al primer aviso.
Precios económicos. Clases garantizadas.
PRIM. 7 Y VASCO NUÑEZ, 84.
BADAJOS

Interesante á los ganaderos.
Vacunas del «Instituto Pasteur» para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunco al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballar.
Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce la mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.
Más de setenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un sólo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.
El que desee instrucciones y prospectos, que los pida á D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

Muy importante.
¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?
¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?
¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?
FERMIN SANCHOSILVA,
MELENDEZ VALDES, 37.

Conformidad.
Los españoles no debemos quejarnos.
Tenemos un gobierno completo de fervientes católicos, según ha declarado Azcárraga desde el banco azul.

Este gobierno, además de católico, es amigo y protector de los frailes y jesuitas.
¿Qué tal?
A eso hemos venido después de mucho combatir por la libertad.
Las angustias de España importan poco a los gobernantes que turnan. La situación que atraviesan los españoles que trabajan y producen, se arregia suspendiendo las garantías constitucionales, y anulando la libertad de los ciudadanos.
Aquí no hay más que dos principios que salvar, porque en ellos va la vida y el seguro del estomago repleto y satisfecho: la religion y la monarquía. Que se hunda España poco importa. Que perezcan de hambre los obreros es cosa que no preocupa ni interesa á los gobiernos; con unos cuantos rosarios rezados á tiempo; con recibir á diario las bendiciones de prelados y abades; con santificar el alimento y la habitacion el que dirige la casa y las conciencias de la familia; con ofrecerse á Dios y vivir en grande, está todo necno.

Los asuntos mundanos déjanse de lado, que el pueblo, sumiso y obediente, paga los tributos, y toda clase de gabelas, que si no se llaman diezmos y primicias para la Iglesia de Dios, ofrecen el mismo resultado porque entre gobiernos y clases religiosas y monacales se lo reparten y distribuyen a rigiblemente.
Y después de todo, tiene razón el presidente; porque ¿qué más podemos desear que un gobierno unido por Dios ó por sus ministros para nacer nuestra felicidad?
Los españoles no tenemos derecho á quejarnos. Somos el pueblo elegido; constituimos la exclusiva en que la Providencia mire por nuestros destinos, y aunque no tenemos ni vivienda, ni pan, ni libertad, estas cosas son pequeñas, comparadas con los inmensos beneficios de la gloria eterna con que se nos brinda desde las alturas del poder.

Pacotillas

Ahora los fronterizos moros de Ceuta, según parece, tratan de armarnos gresca, oponiéndose tercios, según revelan, á que el agua potable que brota fresca en un manantial de una próxima aldea, por medio de acueducto llevarse pueda á la plaza española, condición esa que consta en el tratado de paz, que en regla, se hizo en las augustas corte marrueca.
Hace años, cuando había

sangre torera, por mucho menos que esto, pidiendo guerra nos alzábamos todos, y los poetas tocaban, no las lirras, las trompas épicas.
Hoy tener es preciso mucha prudencia desde lo de Melilla, por las chumberas, y luego por los palos que en la cabeza nos soltaron los yanquis con mucha fuerza.
¡Nada, pues, de bravatas ni de soberbia aunque nuestra dol todo la razón sea, pues no habiendo elementos á la moderna, si el moro está farruco nos sopapea!
Además, no tenemos para una guerra ni generales aptos, ni «fición bélica, ni cañones de alcance, ni un barco en regla, ni siquiera Gobierno....
¡Dios, qué vergüenza!

Se ha visto en las Salesas de Madrid una causa contra un chiquillo, por haber hurtado 29 fototipias de las cajas de cerillas.
Es de suponer que le habrán absuelto en consideración á que ese delito, si lo es, se lo ha sugestionado su amor al arte.
Por el deseo de lucro no hubiera hurtado las estampitas de las cajas, sino las cerillas, como hacen los fabricantes del Monopolio.

Le Journal de París nos comunica que va á matricular la bella Otero, la cual en su carrera se ha hecho rica, y tiene muchas joyas y dinero.
Ya no es, como hace años, una chica muy hermosa, con gracia y con salero, y hace muy bien en adquirir marido, ya que una proporción hoy le ha salido.

¡Todo decae: el Arte, la belleza, la elegancia, el talento que más brilla, la forma corporal, la gentileza, y hasta el contorno de la pantorrilla! Cuando todo eso á decaer empieza va en pos la gente de otra maravilla, y la que fue aplaudida y admirada queda para in eternum olvidada!

Cácese, pues, la Otero enhorabuena; ya que de merecer se halla en estado, y retírese al punto de la escena á vivir con su esposo afortunado.
La próxima vejez no le dé pena, pues nadie ha de quitarla lo bailado... Va á envidiar á su esposo el mundo entero.
¡Qué honor el ser marido de la Otero!

ESTRAÑI.

De todo un poco.

Los editores de Madrid, Sres. Beilly-Bailliéres é hijos, han puesto á la venta su tan útil é indispensable «Agenda de Bufete» para 1901. Hemos examinado las varias ediciones que de la misma hacen, y hemos encontrado en ellas mejoras considerables, tanto en el papel é impresión como en el gran número de datos que encierra, todos ellos de gran necesidad en cualquier bufete.
Nosotros, reconociendo la gran utilidad que en cualquier despacho puede repor-

tar, no dudamos en recomendarla á nuestros lectores, los que pueden adquirirla en todos los bazares, establecimientos de objetos de escritorio y librerías, tanto de España como de America.
Su precio oscila entre una y cinco pesetas, según tamaño.

Hemos recibido el núm. 17 de la «Revista de Extremadura», acreditada publicación que ve la luz en Cáceres.
Inserta excelentes artículos de Púbblo Hurtado Rivas Moreno, y otros reputados escritores.
Administración, Margallo 46, Cáceres, 6 pesetas al año.

El popular semanario «Madrid Cómic» publica esta semana los siguientes trabajos literarios y artísticos.
Texto: De todo un poco, por Luis Taboada.—Cantares baturros, por Angel Caamano.—Amor postal, por Ramón L. Montenegro.—El presidiario, por Manuel Martín Carrascal.—El director artístico, por Manuel Soriano.—¡Lo que vale la amistad!, por Felipe Perez C. po.—Lágrimas, por Rafael Carrillo de Albornoz.—El crudo invierno, por Nicolas de Leyva.—Coplas, por Carmen de Burgos.—Sántica, por Vicente Medina.—Las cuartillas de un loco, por Un reporter loco.—Bibliografía.—Correspondencia particular.
Grabados: I. Medina Vera, caricatura de Santana Bonilla.—Historietas: El automovilismo, por Arveras.—Aventura amorosa, por Mendez Alvarez.—Una venganza, por Caspita.

Sección Oficial

El «Boletín» del 30 publica:
Circular del Gobierno civil recordando el cumplimiento de disposiciones en materia de Sanidad.
Convocatoria de la Diputación provincial hecha por el Gobierno civil, para el 16 del corriente.
Circular de la Delegación de Hacienda invitando á que se verifiquen conciertos por el impuesto sobre el gas, la electricidad y el carbono de calcio.
Edicto del colegio notarial de Cáceres para la provisión por traslación de una notaria en Caclavin, otra en Trugillo, otra en Almedrajo y otra en Alburquerque.
Otro del mismo colegio para la provisión por concurso de una Notaria en Cáceres y otra en Torrejonillo.
Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.
Relación nominal de los compradores de fincas y remidentes de censos cuyos plazos vencen en el actual mes de Diciembre.

El «Boletín» del 1.º publica:
Circular para la elección de habilitados de los profesores de instrucción pública en los partidos judiciales de Castuera, Fuente de Cantos, Fregenal, Jerez de los Caballeros, Olivenza y Villanueva de la Serena: se verificará el día 8.
Circular de la Administración de Hacienda relativa á consumos.
Otra de la Tesorería haciendo saber que ha sido admitida á D. Francisco Parrala la renuncia del cargo de recaudador de la zona de Jerez de los Caballeros.
Otra de la misma Tesorería haciendo público que se ha admitido á D. Alfonso Corraliza, auxiliar del recaudador de Villanueva de la Serena y haber

do nombrado en su reemplazo D. Vicente Piá y Jordá.

Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

Crónica Local

TEATRO.

Anteanoche se puso en escena la novela cómica irico-dramática, «Los sobrinos del capitán Grant. Las plateas y casi todos los palcos estaban ocupados, como igualmente un número no escaso de butacas. En el anfiteatro y el paraíso la mar de gente.

La representación de la obra adoleció de la falta de ensayos; además, al público no le hizo gracia que alguno de los principales actores no se caracterizara, ni que en uno de los cuadros se utilizara un telón que no era el que debía presentarse, ni le pareció bien tampoco que en la escena en que a los viajeros se les hace una descarga para fusilarlos de mentirijillas, se incurriera en exageraciones siempre censurables; pero apesar de todo esto, los actos primero y segundo, y gran parte del tercero, no dejaron de agradar al público, que aplaudió a la Srta. Esplugas, encargada del papel de Soledad, é hizo repetir más por lo del baile que por otra cosa—el número que cantan la supuesta sobrina del capitán Grant y la escocesa Ketti (Srta. Estrella Lopez).

Y la función hubiera concluido sin ningún incidente desagradable, si en el último cuadro del tercer acto, que por desarrollarse en el fondo del mar, es de mucho efecto, y en que la orquesta toca un vals precioso, no hubiera ocurrido un percance en la maquinaria, impidiendo que subiera uno de los telones. El público verificó demostraciones de desagrado, y hubo que bajar el telón de boca y poner término al acto.

Como la orquesta no abandonó por el pronto su puesto, los concurrentes se figuraron que, cual ellos deseaban, arreglárase el percance y se ejecutaría el cuadro referido; pero no sucedió así. Entonces fué ocasión de que cualquiera de los artistas hubiese manifestado al público lo que después expreso el Sr. López (Pablo), esto es, que por lo pronto era imposible satisfacer aquel deseo, y el público se hubiera quietado; pero se hizo el telón de boca, empezándose el cuarto acto, sin dar explicación alguna, y una parte no escasa de los concurrentes, hizo de un modo ruidosísimo, protestas, que aumentaban al ver que los artistas proseguían la representación.

Salieron de las alturas palabras que no debieran oírse nunca en el teatro, si bien creemos que no fué la causa de que se profiriesen, la contrariedad que produjo lo sucedido con la maquinaria; pues pueden considerarse como una falta grave. No queriendo ser testigos de tal escándalo, varias señoras abandonaron el local y otras se prepararon a hacer lo mismo.

En aquellos momentos, el Sr. López (Pablo) expresó, dirigiéndose al «respetable público», que el percance de la maquinaria ocurría por primera vez y que era imposible arreglarlo; y ante estas palabras, se calmaron las iras del auditorio, aunque alguna que otra individualidad trató de que la bronca continuara y terminó en calma la representación de «Los sobrinos».

Para que el lamentable espectáculo que hubo anteanoche en el coliseo de López de Ayala no se repita, debe procurarse la empresa que las obras no se ejecuten, sin ensayarlas siquiera medianamente. Verdad que de ese modo es más difícil variar el cartel en todas las funciones ó al menos en aquellas donde el programa lo constituyen obras conocidas; pero a veces es preferible ver repetirse una de estas, que el asistir á la deficiente representación de una zarzuela nueva ó que no se haya puesto en escena durante la temporada.

También conviene que cuando se trate de obras de espectáculo como «Los sobrinos del capitán Grant, no se realice el propósito de ejecutarlas, mientras no se prepare el decorado con alguna antela-

ción y se le haga funcionar, por vía de ensayo, para tener, en cuanto es posible, la seguridad de que no ha de ocurrir ningún contratiempo.

FUNCIÓN PARA HOY

La zarzuela en dos actos «La gallina ciega», en que tanto se ha aplaudido al Sr. Beltrami.

Estreno de la zarzuela en un acto «El Missisipi».

La compañía y la orquesta marcharon ayer tarde á Elvas donde anoche hubo función, representándose «Compañones y «La Diva» y según parece tratan de volver á dicha ciudad los viernes y lunes de cada semana. No desconocemos el derecho que asiste á la empresa para defender sus intereses de la manera que mejor estime; pero se nos figura que si en esos dos días que pudieran utilizarse aquí para los ensayos, la compañía vá á trabajar a otro punto las faltas que hoy suelen notarse serán mayores tal vez en lo sucesivo.

Y si eso llegara á ocurrir no pudiera suceder que comenzara á «enfriarse» el público y que la campaña teatral, que comenzó bien para la empresa y hasta ahora ha continuado así, fuese luego menos favorable?

Cuando un público como el de Badajoz acude con solicitud á la taquilla del teatro, hay que procurar á todo trance que quede satisfecho de la representación de las obras.

No eche en saco roto la empresa estas indicaciones inspiradas en el deseo de que no resulte a la postre perjudicada en sus intereses.

Puesto que la empresa cumple sus ofrecimientos de proporcionar novedades, desearíamos que nos diera á conocer «El barquillero, obra de la que han hecho muchos elogios la prensa de Madrid y de Sevilla.

Y ahora una pregunta: ¿por qué no trabaja mas la Srta. Valle, que siempre que canta consigue agradar al público?

REUMA.—Se alivia siempre á la primavera unta del Balsamo antireumático de Olive. 2 pesetas. Frasco farmacias. En Badajoz, la de Camacho.

El sábado 8 del corriente contraerán matrimonio dos señoritas que pertenecen á distinguidas familias de la localidad.

Y hay otras bodas en perspectiva. ¡Vaya si tienen gancho nuestras paisanas y las que sin haber nacido en Badajoz han fijado aquí su residencia!

Es ya muy antiguo eso de que las vendedoras de leche bauticen su mercancía; pero ahora, ya sea porque el consumo es mayor ó por otra causa, lo hacen en una proporción escandalosa.

¿No hay quien procure impedir este abuso?

Cognacs Henri Garnier y C.º

El joven D. Fulgencio Trugillo y Campos, hijo de nuestro particular amigo D. Rafael, se ha incorporado al Colegio de abogados de esta ciudad y para poder ejercer la profesión prestó ayer en la Audiencia el juramento correspondiente.

Lo de todos los lunes. El Ayuntamiento no celebró ayer sesión por no haber concurrido suficiente número de concejales.

No es mérito competir géneros de Pacotilla, sino abaratar los superiores como el «Aguja de Colonia de Olive». En Badajoz farmacia de Camacho.

Ayer se celebró Consejo de guerra para juzgar á un comandante y también á varios sargentos del regimiento infantería de Gravelinas, por los hechos de que la prensa se ocupó tiempo ha y los cuales fueron causa de que cesara en el mando de dicho regimiento el caballero coronel Sr. Morales.

Suicidio

Ayer puso fin á sus días, disparándose un tiro con el fusil, un cabo de la 1ª serva de infantería número 62. Llamábase Antonio Fernández Langa, cont b 25 años de edad y era natural de Madrid.

Enseñanza de flores.

Ha llegado á esta capital el acreditado profesor Mr. Salles, con el fin de ofrecer sus conocimientos en la confección de flores finas de telas y sus analogos, entre ellos la badana, con la cual se hacen notables trabajos en canastillas, cuadros, cajas, relojas, etc.

Las lecciones se dan á domicilio. Los precios son convencionales, según el número de discípulas.

El mismo profesor trae objetos de gran novedad en bisutería oriental, esmaltada y filigrana.

Precioso surtido en pulseras de exquisito gusto, broches en cinturón, alfileres imperdibles, sortijas, pendientes, alfileres para sombreros de señoras, polveras, medallas, cruces y rosarios de Jerusalén, servilleteros, coigantes y cadenas de reloj para caballeros, botonaduras, alfileres de corbatas, dijes, medallas y otros objetos.

También trae oro para bordar. Se reciben avisos en el parador del Pilar.

Se hallan enfermos cuatro hijos de nuestro querido amigo D. Angel Joven. Vivamente de seamos que recobren la salud.

Es nuestro deber participar á los lectores de LA REGIÓN EXTREMEÑA, que desde mañana—Dios mediante—y para que nadie pueda llamarse á engaño, vuelven á publicarse los anuncios reclamos de La Madritena: Sirva de aviso a los lectores incautos, que Pape, Pape el que ustedes conocen, tiene pelada la pava, la gallina, y la cadera de vaca, en condiciones de ponerla en salsa política.

Hoy no hay anuncio.

Tribunales.

JUICIOS ORALES

En la Sección 2.ª se celebró el día 1.º el de una causa por lesiones.

En la misma Sección 2.ª se celebró el propio día 1.º el de la causa contra don Antonio Fernandez de Aguilar y Lopez, vecino de la Parra, ex secretario del Ayuntamiento de Aceuchal y otros tres por abusos electorales.

Fiscal: Sr. Alvarez. Abogados defensores: D. Antonio Rino y D. Manuel de Ortega.

Se efectuó el examen de los procesados y de algunos testigos. Se suspendió la sesión para continuarla á las 4.

Se reanuda á las 5 y cuarto. Terminó la prueba testifical y se practico luego la documental.

A seguida hicieron uso de la palabra el Fiscal y los defensores: el juicio quedó concluso para sentencia.

* * *

DIA 3.

Sección 1.ª

Procesado: Antonio Nuñez y Nuñez, vecino de Barcarrota.

Delito: Lesiones. Fiscal: Sr. Vera. Abogado defensor: D. Enrique Gonzalez y Fernandez de la Puente. Procurador: Sr. Ganado.

Procesado: Francisco elda Cantos, vecino de Olivenza.

Delito: Estafa. Fiscal: Sr. Vera. Abogado defensor: D. Julio Rincón. Procurador: Sr. Valaer.

* * *

JUICIO POR JURADOS.

En la Sección 2.ª se celebró ayer el de la causa contra Antonio Perera Vega, vecino de Zuhinos por tentativa de violación.

Fiscal: Sr. Alvarez. Abogado defensor: D. Antonio Lopez Moreno. Procurador: Sr. Llerena.

El veredicto fué de culpabilidad y el tribunal de derecho condenó al procesado a 2 años, 4 meses y 1 día de prisión correccional, accesorias y costas.

REGISTRO CIVIL.

Días 29 y 30 de Noviembre y 1, 2 y 3 de Diciembre de 1900.

FALLECIDOS

Manuel Gascó Cortés, 2 años; bronco pneumonia sarampiónica.—Martín Fragua Martín, 22 meses; trombosis cardia-

ca.—Luisa Benitez Rosales, 58 años; bocio exoftálmico.—Maria Rosa Ventura Cubero, 6 años; laringitis diftérica.—Gonzalo Feijóo y Cordero, 36 años; laringitis tuberculosa.—Demetrio Lobo Hernando, 50 años; arterio-esclerosis.—Jesus Perez Valle, 14 meses; atrepsia.—Ascensión Carande Uribe, 5 años; escarlatina.

NACIDOS

Enrique Sanchez Rosado.—Manuel Rodriguez Nevado.—Antonio Salgado Bello.—Petra Fernandez Gonzá ez.—Vicente M ro Conca.—Andres Garcia Huer-tas.—José Alvarez Zambrano.—Antonia Pacheco Samián.—Antonio Trinidad Herrera.—Andrés Jonquin Moncano (ex-pósito).—Andrés Lopez Corchado.

CASAMIENTOS.

José Cuesta Rodriguez, con Clotilde Orduña Grauja.—Francisco Matos Hernandez, con Josefa Sanchez Valor.

Profesor de idiomas

Francés, Inglés, Alemán y Portugués.

D. Juan Manuel Avelino Montero Sousa.—Lecciones a domicilio y a los Centros docentes de esta capital.

Para mas informes dirigirse á la administración de este periódico, Arco-Agüero 18.

Servicio telegrafico

Varias noticias

Madrid 3 (9'25 n.)

Se insiste en afirmar que los carlistas han pedido á D. Carlos que expulse del partido á varios jefes.

A segurase que el mensaje relativo al casamiento de la Princesa de Asturias con el conde de Caserta, se leerá en las Cortes esta semana.

Dicese que se ha repartido aquí una proclama revolucionaria.

Una resolución sobre carreteras.

Madrid 3 (9'15 n.)

En breve dará un decreto el ministro de obras públicas, Sr. Sanchez Toca, prohibiendo la construcción de nuevas carreteras hasta que se terminen las empezadas ya.

Auto de prisión

Madrid 3 (9'17 n.)

Telegrafian de Barcelona manifestando haberse acordado la prisión del ex-jefe de policia Miró, complicado en la intentona carlista.

Congreso

Madrid 3 (9 20 n.)

En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara popular, concluyó su rectificación el Sr. Romero Robledo, insistió en sus afirmaciones acerca de la educación del rey y sobre la boda de la princesa de Asturias, agregando que los diputados tienen libertad para tratar estas cuestiones.

Llama la atención sobre la dotación que habrá que votarse á favor del conde de Caserta, si se llega á casar con la Princesa.

Rectificó el Sr. Silvela, exponiendo que no hay necesidad de que presten su consentimiento las Cortes, para el matrimonio: que basta con que se dé cuenta de éste á las Cámaras, las cuales no pueden impedir la boda.

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL (ANTES MORALEJA.)